

Jahresbericht 2022

Gemeindewahlen vom 27. März

Die drei Sitze im Gemeinderat von Peter Merkt, Grazia Rainone und Matthias Hauser (Präsident) konnten gehalten werden, drei Sitze in der RPK ebenfalls, wobei das langjährige Mitglied der RPK (seit 2006), Roland Schmid, seinen Platz mit Manfred Hediger tauschte. Dieser führt das Amt nun zusammen mit Martin Pfenninger und Alexandra Pfister aus. Der Schulpräsidenten Patric Gross unserer Partei wurde problemlos wiedergewählt, für Grazia Rainone reichte die Stimmzahl bei der Schulbehörde nicht mehr - sie war ja bei einer Ersatzwahl im letzten Amtsjahr gewählt worden, so dass alle Schulbehördenmitglieder aus Hüntwangen stammten und Wil und Wasterkingen nicht mehr vertreten waren. Logisch, dass die Konkurrenz aus Wil die besseren Karten hatte. An dieser Stelle sei dem Engagement unserer Behörden gedankt, auch im Wahlkampf!

Gesamtkantonal hat die SVP Verluste hinnehmen müssen, im Bezirk Bülach lief es allerdings nicht so schlecht wie anderswo: Gemeinde- und Stadtpräsidien (Exekutiven) stellt die SVP im Bezirk drei mehr als vor den Wahlen, in zehn von 22 Gemeinden. Auch bei den Mitgliedern der Rechnungsprüfungskommissionen legten wir um drei zu. Im Bezirk Bülach verlor die SVP sechs Gemeinderäte in den Exekutiven, doch auch die Gesamtzahl der Gemeinderatssitze nahm im Bezirk um fünf ab, da sich die Gremien verkleinerten. Eingerechnet ist ebenfalls der Verlust der drei Gemeinderatssitze der SVP Hochfelden, die sich auflöste, die Gemeinderäte (inklusive neuer Präsident) sind nun parteilos. Dazu kommen zwei Sitzverluste im Stadtparlament Opfikon. Leider wurden in Wallisellen, Winkel und im Parlament Opfikon verdiente Amtsinhaber der SVP durch unbeschriebene Parteiose ersetzt, in Oberembrach und Eglisau ist die SVP dafür neu im Gemeinderat vertreten. Die SVP ist nach wie vor das grösste Behördennetzwerk im Bezirk, es liegt an uns, in den nächsten vier Jahren dieses zum Wohl der Bevölkerung zu nutzen und Ämter gewissenhaft auszuüben.

Gesellschaftliche Anlässe

Wahlapéro Gemeindewahlen 27. März

Die SVP Hüntwangen lud *auf Kosten der Gewählten* (Herzlichen Dank!) ab 17.30 Uhr in den Schmitteegg. Bei Bratwurst und Getränken klangen die Wahlen aus. Vereinzelt durften wir Gäste begrüssen, die uns nicht unterstützt haben oder aus Nachbargemeinden. Es ist wichtig, dass man - wie auch immer Wahlen ausfallen - gemeinsam und konstruktiv in die Zukunft geht. Herzlichen Dank für die Besuche!

GV – Freitag, 27. Mai

Weil Anfangs Februar die Coronasituation noch unsicher war, wurde die GV in den Frühling verschoben. Die GV verlief in der Schmitte gemütlich, ordentlich besucht ab. Leider trat Grazia Rainone vom Amt als Präsidentin zurück, womit dieses, wie schon bis vor zwei Jahren, vakant ist. Sie verbleibt als Beisitzerin im Vorstand, der somit komplett ist, zusammen mit Peter Merkt, Martin Pfenninger, Ueli Spalinger und Matthias Hauser. Leider mussten wir an der GV die während der Coronazeit veränderte Mitgliederliste zur Kenntnis nehmen, wir sind noch 26 Parteimitglieder - dies trotz einem Neueintritt, der den Einstand gleich mit einer Runde Appenzeller feierte.

Behördentag – Samstag, 11. Juni

Drei Behördenmitglieder der SVP Hüntwangen nahmen am Behördentag der Bezirkspartei teil und konnten so in Arbeitsgruppen mit anderen SVP-Behördenmitgliedern aus dem Bezirk Bülach Herausforderungen und Lösungen aus ihren Ressorts diskutieren. Am Schluss gab es einen reichhaltigen Apéro.

Grillhöck - Montag, 22. August

Der gepflegte Gartensitzplatz von Alexandra und Markus Pfister mit Aussenküche (Grillstation) und der grossen Gastfreundschaft war auch dieses Jahr die ideale Location für den SVP-Grillhöck. Wir hatten es sehr gemütlich!

SVP-Ausflug - Samstag, 3. September - Absage

Anders als gedacht funktionierte der Ausflug auf den Bolhof, den nahegelegenen Segelflugplatz bei Erzingen mit Rundflügen, wiederum nicht, die Absage kam diesmal vom Bolhof. Auch wären die Coronamassnahmen in Deutschland noch anders gewesen als bei uns (Test, Zertifikat), sie wurden kurz danach auch aufgehoben. Wir stellten ein Alternativprogramm auf die Beine, nämlich der Besuch der zwei neueren Attraktionen beim Rheinfall: Rhyality und Smilestones (grösste Modelleisenbahn der Schweiz) mit Nachtessen am Dorffest in Buchberg. Es gab jedoch innert

Frist keine Anmeldungen (ausgenommen die Organisatoren) und da alle sowieso immer viel zu tun haben, sagten wir den Ausflug ab.

Herbstfest - Samstag, 5. November

Vier Mitglieder aus Hüntwangen besuchten das Herbstfest der SVP Bezirk Bülach, wo nach Apéro, bei Musik und einem feinen Essen vor rund 120 Gästen die Kantonsratsliste vorgestellt wurde. Immer ein lohnenswerter Anlass: Sehr gut geeignet um andere SVP-Mitglieder aus dem Bezirk Bülach kennenzulernen.

Partei- und Wahlversammlungen

Am **7. November** waren die Parteimitglieder ausserhalb des vorgesehenen Jahresprogrammes in die Schmitte geladen, um die Abstimmungsvorlage vom 27. November «Anschlussvertrag Sekundarschule an die Schulgemeinde Rafz» zu besprechen und die Unterstützung einer Kandidatur für die Ersatzwahlen in den Gemeinderat. Die SVP bleibt mit drei Mitgliedern im Gemeinderat vertreten und wird deshalb zur Ersatzwahl nicht selber antreten. Es stellten sich Robert Letsch (Fokus) und Andreas Meier (parteilos) vor, Walter Ehrensberger (Fokus) und Urs Gehring (parteilos) waren verhindert. Wir beschlossen keine offizielle Unterstützung. Gewählt wurde dann Urs Gehring, knapp im ersten Wahlgang.

Am Höck vom **24. November (mit Chläuslen)** im Schmittechäller standen die Traktanden der Gemeindeversammlungen vom 5. Dezember (Schule) und vom 8. Dezember (politische Gemeinde) zur Diskussion - natürlich die Budgets, aber auch die neue Personalverordnung und der Anschlussvertrag an das Freibad Rafzerfeld.

Abstimmungsvorlagen

Ob die Bürgerliche dieses Jahr gestärkt wurde? Mit den Bauern zusammen konnten wir klar die Massentierhaltungsinitiative abwehren, mit der Wirtschaft zusammen zum Beispiel auch die Verlängerung des Mutterschafts- oder Vaterschaftsurlaubes. Auch das Stimmrechtsalter 16 erlitt Schiffbruch. Doch für einen Klimaschutz-Verfassungsartikel stimmten schlussendlich fast 90 Prozent, dies wäre vor zwanzig Jahren noch undenkbar gewesen, und die wirtschaftsstandortfreundliche Abschaffung der Stempelabgabe misslang deutlich. Das Tabakwerbeverbot wurde angenommen, das Medienförderungsgesetz aber deutlich abgelehnt, die Gerechtigkeitsinitiative der SVP knapp abgelehnt, dafür ein Gegenvorschlag angenommen: Insgesamt ein schwer einzuordnendes Hin- und her zwischen linken, rechten, liberalen und sozialistischen Positionen.

Übrige Vorstandstätigkeiten

Internet

Die Homepage unter <http://www.svp-huentwangen.ch> wurde ein paar Mal aktualisiert. 1'522 Mal wurden Seiten der SVP Hüntwangen aufgerufen, von 851 Besucherinnen und Besuchern.

Publikation

2022 publizierten wir in drei Ausgaben der Hüntwanger infos.

Plakate

Die drei Plakatstellen der SVP Hüntwangen wurden von Vorstandsmitglied Ueli Spalinger zuverlässig bedient. Ueli holt auch die Plakate im SVP-Sekretariat in Dübendorf ab. Vielen Dank!

Delegiertenversammlungen

Wir nahmen in unterschiedlicher Delegation an Bezirks- und kantonalen Delegiertenversammlungen teil und an zwei Versammlungen für Sektionspräsidenten der Bezirkspartei. Wir konnten nicht ganz alle kantonalen Versammlungen besuchen - wer Lust hat, über die Grenzen unserer Gemeinde hinaus spannende Abende im Kreis der SVP zu verbringen, melde sich, wir sind froh!

Ordentliche Vorstandssitzungen

Sitzungen wurden effizient gehalten - An dieser Stelle einen Dank an Peter Merkt, der dazu jeweils einlädt.

Schluss

Dieser Bericht liegt der GV vom 29. Januar 2023 zur Abnahme vor.

Matthias Hauser, Vorstandsmitglied SVP Hüntwangen